



Mi Universidad

Control de lectura

Pérez Guillén María Fernanda

Parcial III

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primero grupo “C”

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 17 de noviembre del 2023

Sistemas de atención a la salud

Dr. Sergio Fernanda

Antes de iniciar cualquier análisis debeclarificarse qué se entiende por sistema y, en concreto, por sistema de salud, y qué diferencia existe entre un sistema de servicios. Un sistema puede definirse como un conjunto de elementos interrelacionados entre sí con el objetivo de convertir inputs en outputs. Sistema de salud se divide en políticas de salud y en políticas de atención. Las políticas de salud son los sectores de la economía productiva como la economía y finanzas, educación, interior como las medidas para evitar accidentes de tráfico o como programas de prevención (se drogas). También entra lo que es el medio ambiente y vivienda. El sector sanitario también es una política de salud y se divide en protección de la salud y promoción de la salud y prevención de enfermedad. Las políticas de atención es la restauración de la salud y/o atención de enfermedad y se divide en asistencia primaria, asistencia hospitalaria, asistencia sociosanitaria, asistencia salud mental. Desde un punto de vista metodológico, es muy difícil comparar los diferentes sistemas sanitarios que existen a nivel mundial porque cada estado es diferente en cuantos a sus características geográficas, demográficas, organización, política, problemas de salud, nivel de desarrollo socioeconómico, etc. Los sistemas

Teoría de sistemas

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz,
Fernanda

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Lo cual esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que están presentes en todos los modelos de atención a la salud. La cosmovisión es un concepto fundamental para comprender los sistemas de atención a la salud en diferentes sociedades. Según López Austin, la cosmovisión se refiere al conjunto de sistemas ideológicos que una sociedad utiliza para interpretar el universo y actuar en él, y así comprendemos la importancia de la cosmovisión en los sistemas de atención a la salud. Podemos ver como la cosmovisión de una sociedad determina cómo se entiende la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte, y cómo se lleva a cabo las prácticas de prevención y curación. En este sentido, la cosmovisión indígena mesoamericana es un ejemplo interesante. En esta cosmovisión, se entiende que el ser humano es un todo en el que no se puede separar el cuerpo, la mente y el espíritu. Todas las partes del cuerpo están conectadas entre sí y con el universo en su totalidad, incluyendo a otros seres humanos, plantas, animales, objetos y elementos naturales como el agua, el aire, la tierra y el fuego y todo lo que es sagrado. Esta cosmovisión indígena mesoamericana contrasta con los modelos médicos hegemónicos.

Sistema médico convencional

Dr. Sergio

JUANES RUIZ

Fernanda

La integración de la medicina convencional y las terapias complementarias y alternativas. Se aborda la importancia de combinar la medicina convencional con las terapias complementarias y alternativas (MAC) para brindar un cuidado más completo y personalizado a los pacientes. El uso de MAC ha aumentado, y muchos médicos convencionales se han estado incorporando a estas prácticas pero ha sido un poco complicado debido a la falta de evidencia científica que pueda respaldar su eficacia. Sin embargo, se argumenta que esta falta de evidencia no es exclusiva de la medicina convencional, ya que también existen deficiencias científicas de muchas prácticas médicas convencionales. Una de las principales barreras para la integración de las MAC en la medicina convencional es la falta de comunicación entre los pacientes y sus médicos sobre el uso de las diferentes creencias, terapias, y medicina herbalaria. Ya que muchos pacientes ocultan el uso de MAC por temor a ser juzgados o desaprobados por los médicos. Esto lleva a una falta de conocimientos y comprensión por parte de los médicos sobre las prácticas que cada uno de los pacientes tiene o está acostumbrado a llevar, lo que a su vez dificulta la integración de estas terapias o prácticas en el plan de tratamiento.

DRAK

Sistema médico tradicional

"Dr. Sergio Fernández Ruiz"

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado con un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. La medicina tradicional ha sido muy importante ya que durante mucho tiempo fue la única opción de prevención y curación de las enfermedades de las comunidades ya que no tenían otras alternativas y otros tipos de atención médica por la falta de economía y por la pobreza extrema en la que vivían y esto complicaba mucho ya que el gobierno no podía garantizar los servicios de salud. La medicina tradicional ha sido un papel importante ya que ha sido desarrollado de generación en generación. Esta medicina se basa en el uso de hierbas, sábadas, rezos y el temazcal para curar, centrándose en equilibrar la energía del paciente, ya que dichos métodos que tomaban eran diseñados para el espíritu. La medicina indígena se dice también que es una medicina alternativa debido a que no está comprendida en el concepto de medicina alópata o convencional. Los médicos indígenas tienen especialidades como el temazcal, el uso de plantas, el acomodo de huesos y el parto, además de realizar ofrendas para pedir la lluvia y agradecer a los espíritus. Uno de los

URAK

Referencias

1. Sistemas de Atención de Salud (I). (s. f.).
http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34661996000100006
2. User, S. (s. f.). ¿Qué es la Teoría General de Sistemas? - SESGE.
<https://www.sesge.org/tgs/2-sin-categoría/150-que-es-la-teoria-general-de-sistemas.html#:~:text=La%20teor%C3%ADa%20de%20sistemas%20o,los%20campos%20de%20la%20investigaci%C3%B3n>
3. Ayçaguer, L. C. S. (2014, 19 junio). Medicina convencional y medicina natural y tradicional: razones y sinrazones metodológicas. Silva Ayçaguer | Revista de Salud Pública
<https://revsaludpublica.sld.cu/index.php/spu/article/view/12/107>
4. Medicina China Tradicional | Cigna. (s. f.).
<https://www.cigna.com/es-us/knowledge-center/hw/temas-de-salud/medicina-china-tradicional-aa140227spec>